

Miércoles, 5 de enero 2022

## INDICADORES FINANCIEROS DEL DIA

05/01/2022

Indicadores Bursátiles					Futuros IBEX-35			Tipos de Cambio (MAD)		
Indicador	anterior	04/01/2022	Var(ptos)	Var %	Vto	último	Dif. Base	\$/Euro		
IGBM	866,56	871,58	5,02	0,58%	Enero 2022	8.742,0	-53,80	Yen/\$	1,129	
IBEX-35	8.761,2	8.795,8	34,6	0,39%	Febrero 2022	---	---	Euro/£	1,198	
LATIBEX	4.975,70	4.949,70	-26,0	-0,52%	<b>Renta Fija - Rentabilidad Bonos Soberanos</b>			<b>Materias Primas</b>		
DOWJONES	36.585,06	36.799,65	214,59	0,59%	USA 5Yr (Tir)	1,37%	=	Brent \$/bbl	80,00	
S&P 500	4.796,56	4.793,54	-3,02	-0,06%	USA 10Yr (Tir)	1,66%	+3 p.b.	Oro \$/ozt	1.811,40	
NASDAQ Comp.	15.832,80	15.622,72	-210,08	-1,33%	USA 30Yr (Tir)	2,08%	+6 p.b.	Plata \$/ozt	22,89	
VIX (Volatilidad)	16,60	16,91	0,31	1,87%	Alemania 10Yr (Tir)	-0,14%	+1 p.b.	Cobre \$/lbs	4,38	
Nikkei	29.301,79	29.332,16	30,37	0,10%	Euro Bund	170,86	0,16%	Níquel \$/Tn	20.730	
Londres(FT100)	7.384,54	7.505,15	120,61	1,63%	España 3Yr (Tir)	-0,38%	+1 p.b.	<b>Interbancario (Euribor)</b>		
Paris (CAC40)	7.217,22	7.317,41	100,19	1,39%	España 5Yr (Tir)	-0,16%	-1 p.b.	1 mes	-0,576	
Frankfort (DAX)	16.020,73	16.152,61	131,88	0,82%	España 10Yr (TIR)	0,57%	=	3 meses	-0,570	
Euro Stoxx 50	4.331,82	4.367,62	35,80	0,83%	Diferencial España vs. Alemania	71	-1 p.b.	12 meses	-0,499	

## Volúmenes de Contratación

Ibex-35 (EUR millones)	1.737,14
IGBM (EUR millones)	1.810,43
S&P 500 (mill acciones)	2.848,03
Euro Stoxx 50 (EUR millones)	7.611,60

## Valores Españoles Bolsa de Nueva York

(\*) Paridad \$/Euro 7:15 a.m. 1,129

Valores	NYSE	SIBE	Dif euros
TELEFONICA	3,80	3,85	-0,05
B. SANTANDER	3,03	3,03	0,00
BBVA	5,37	5,39	-0,02

## Evolución de los principales índices bursátiles mundial - rally de Navidad 21/22

Fuente: FactSet; elaboración propia

principales índices mundiales	Price as of 24/12/21	Price as of 04/01/22	var %
S&P 500	4.725,79	4.793,54	1,4%
DJ Industrial Average	35.950,56	36.799,65	2,4%
NASDAQ Composite Index	15.653,37	15.622,72	-0,2%
Japan Nikkei 225	28.782,59	29.301,79	1,8%
STOXX Europe 600 ex Eurozone	476,53	487,59	2,3%
Euro STOXX 50	4.255,01	4.367,62	2,6%
IBEX 35	8.563,70	8.795,80	2,7%
France CAC 40	7.086,58	7.317,41	3,3%
Germany DAX (TR)	15.756,31	16.152,61	2,5%
FTSE MIB	27.016,22	27.954,84	3,5%
FTSE 100	7.372,10	7.505,15	1,8%
Eurostoxx	473,98	485,58	2,4%

## Indicadores Macroeconómicos por países y regiones

EEUU: i) PMI servicios (diciembre; final): Est: 57,5; ii) Empleo privado ADP (diciembre): Est: 402.500

iii) Actas del FOMC (diciembre)

Zona Euro: PMI servicios (diciembre; final): Est: 53,3

Alemania: PMI servicios (diciembre; final): Est: 48,4

Francia: i) PMI servicios (diciembre; final): Est: 57,1; ii) Confianza consumidores (diciembre): Est: 98,0

Italia: i) PMI servicios (dic): Est: 54,0; ii) IPC (dic; prel): Est MoM: 0,5%; Est YoY: 3,8%; iii) IPC armon. (dic; final): Est MoM: 0,3%; Est YoY: 3,8%

España: PMI servicios (diciembre): Est: 58,0

## Comentario de Mercado (algo más de 7 minutos de lectura)

**En el último día "oficioso" del rally de Navidad los principales índices bursátiles europeos volvieron a cerrar al alza, con el FTSE 100 británico a la cabeza, aunque todos ellos, y por segunda sesión de forma consecutiva, terminaron lejos de sus niveles máximos del día.** En Wall Street los principales índices cerraron de forma mixta, en una jornada de idas y vueltas, en la que, como ahora analizaremos, los valores catalogados como de "crecimiento" se convirtieron en un

**Miércoles, 5 de enero 2022**

lastre para los índices. Así, el Dow Jones, donde este tipo de valores mantienen un peso relativo bajo, fue capaz de cerrar al alza, marcando de esta forma su segundo máximo histórico del año, y eso que sólo han transcurrido dos sesiones del presente ejercicio. Por su parte, el S&P 500 cerró ligeramente a la baja, mientras que el Nasdaq Composite, índice en el que los valores de crecimiento como los tecnológicos o los biotecnológicos tienen un elevado peso relativo, cerró con fuertes descensos, aunque lejos de sus niveles más bajos del día.

Por segunda sesión consecutiva quedó claro que, al menos en estas primeras sesiones del año, los inversores están apostando por los valores/sectores que mejor se adaptan a un escenario de crecimiento económico sostenido, de alta inflación y de tipos de interés más elevados. Es por ello que AYER sectores como el de la energía, el del automóvil, el de ocio y turismo, el de las materias primas minerales, el bancario y el de seguros, estos dos favorecidos también AYER por el repunte de los rendimientos de los bonos a largo plazo y por la mayor inclinación de la curva de tipos, subieron con mucha fuerza tanto en las principales plazas europeas como en Wall Street, mientras que los de corte defensivo, como el de la sanidad o el de las utilidades, y los valores de "crecimiento", especialmente los tecnológicos, con los de software y los semiconductores muy penalizados, fueron los que peor lo hicieron, con muchos de ellos sufriendo importantes descensos. Además, los valores conocidos como "de estar en casa", que durante muchos meses se han beneficiado de las restricciones impuestas por las autoridades para intentar, que no conseguir, controlar la expansión del Covid-19, también sufrieron AYER un duro castigo. En este sentido, cabe destacar que por segundo día de forma consecutiva las cotizaciones de las compañías relacionadas con las vacunas y tratamientos contra el Covid-19 experimentaron fuertes descensos.

Todo ello, y como ya señalamos AYER, nos lleva a concluir que los inversores no están preocupados por el impacto que a corto plazo pueda tener en el ritmo de la recuperación económica el fuerte repunte de casos de Covid-19 tanto en Europa como en EEUU, al considerar que la mayor benignidad de la variante Ómicron, que ha roto definitivamente la correlación entre "positivos" y hospitalizaciones y muertos, puede ser "el principio del fin" de la pandemia. No obstante, y este es un tema que los inversores parecen estar obviando, la elevada transmisibilidad del Ómicron está ya penalizando a muchas empresas/sectores al provocar que muchos trabajadores enfermen o se vean forzados a quedarse en sus casas al ser considerados como "casos contacto". Ello, de continuar por mucho tiempo, podría provocar que muchas empresas no puedan dar servicio, además de generar nuevos problemas en las cadenas de suministro. Además, al ser tan elevado el número de afectados -en EEUU el lunes se alcanzó la cifra de un millón de positivos en el día- algunos sistemas sanitarios se están viendo ya presionados -a pesar de que son pocos los afectados por el Ómicron que deben quedar ingresados en los hospitales, al ser el denominador tan grande, al final los servicios sanitarios pueden llegar a saturarse-. Entendemos que el "daño potencial" del Ómicron va a depender mucho del tiempo que dure esta ola de la pandemia. En el caso concreto de Sudáfrica, la ola ha sido intensa pero corta, pero en Sudáfrica es ahora verano, por lo que habrá que ver si su caso es extrapolable a los países del hemisferio Norte.

Centrándonos ya en la sesión de HOY, cabe destacar que en la agenda macro del día destaca la publicación en Europa y EEUU de las lecturas finales de diciembre de los índices adelantados de actividad del sector servicios, los PMIs servicios. Como se ha podido comprobar con la publicación de estos mismos índices pero del sector de las manufacturas, el impacto del Ómicron en este último sector ha sido relativamente pequeño. Entendemos, sin embargo, que éste será mayor en el sector

Miércoles, 5 de enero 2022

servicios, en el que la interacción personal es muy superior. No obstante, esperamos que los mencionados índices, a pesar de confirmar una cierta desaceleración en el ritmo de expansión de la actividad en diciembre, sigan en general mostrando crecimiento de la misma. De esta tendencia generalizada se desmarcará Alemania, donde se espera que la actividad del sector servicios se haya contraído en diciembre como consecuencia de las medidas restrictivas a la movilidad y a la actividad de algunas empresas implementadas por los gobiernos regionales a instancias del gobierno federal para intentar frenar la última ola de la pandemia. Además, y en EEUU, esta tarde se publicarán los datos de empleo privado que recopila la procesadora de nóminas ADP, así como, y ya con las bolsas europeas cerradas, las actas de la reunión que mantuvo en diciembre el Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC) de la Reserva Federal (Fed). En este sentido, señalar que los inversores estarán muy atentos a lo que digan en ellas los distintos miembros del comité sobre la posibilidad de comenzar a reducir el tamaño del balance del banco central estadounidense, proceso que, en principio, no se esperaba que comenzara hasta 2024 pero que es posible que se adelante sensiblemente en el tiempo para luchar contra la alta inflación. Cualquier mención en las actas del FOMC de diciembre de este tema en el sentido indicado podría ser mal recibido por los mercados de renta variable estadounidenses -ver sección de Economía y Mercados para un mayor detalle-.

Para empezar, esperamos que HOY las bolsas europeas abran a la baja, siendo factible que algunos inversores aprovechen para realizar beneficios las alzas que han experimentado muchos valores durante el *rally* de Navidad -últimas cinco sesiones de 2021 y las dos primeras de 2022-, *rally* en el que, como mostramos en el cuadro adjunto, los principales índices bursátiles europeos y estadounidenses han experimentado ganancias medias cercanas al 2%. De esta tendencia generalizada se ha desmarcado el Nasdaq Composite, que ha cedido el 0,2% durante el periodo, lastrado por el negativo comportamiento de los valores tecnológicos. En este sentido, cabe señalar que HOY en las bolsas asiáticas, concretamente en las chinas y en la de Hong Kong, los valores tecnológicos han sido duramente castigados al conocerse que el gobierno de China está dispuesto a seguir presionando a las grandes compañías del sector con más regulación.

Analista: Juan J. Fdez-Figares

## Eventos Empresas del Día

### Bolsa Española:

- **Cie Automotive (CIE):** paga dividendo ordinario a cuenta de 2021 por importe bruto de EUR 0,36 por acción;
- **Red Eléctrica (REE):** descuenta dividendo ordinario a cuenta de 2021 por importe bruto de EUR 0,2727 por acción; paga el día 7 de enero;
- **Oryzon Genomics (ORY):** participa en *LifeSci Partners Corporate Access Event*;

### Bolsas Europeas: publican resultados trimestrales y datos operativos, entre otras compañías:

- **Finnair Oyj (FIA1S-FI):** ventas, ingresos y estadísticas de vuelo de diciembre 2021;

### Wall Street: publican resultados trimestrales, entre otras compañías:

- **UniFirst Corp. (UNF-US):** 1T2022;

Miércoles, 5 de enero 2022

---

## Economía y Mercados

---

### • ESPAÑA

. Según cifras oficiales, **el número de personas desempleadas registradas en las oficinas del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) descendió en diciembre en 76.782 en relación con noviembre (-2,41%), hasta las 3.105.905 personas**. La cifra de desempleados es la más baja de un mes de diciembre desde el año 2007 y representa 140.142 parados menos que la cifra de febrero de 2020, antes del inicio de la pandemia.

Por otra parte, y según datos del el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, **en diciembre el número medio de afiliados a la Seguridad Social aumentó en 72.553, hasta los 19.824.911 afiliados, el mayor nivel de la serie**.

### • ZONA EURO-UNIÓN EUROPEA

. La Oficina Federal de Estadística alemana, Destatis, publicó ayer que **las ventas minoristas (ajustados los precios; términos reales) repuntaron en Alemania el 0,6% en el mes de noviembre con relación a octubre**, superando con creces el descenso del 0,5% que esperaban los analistas. **En tasa interanual, las ventas minoristas alemanas descendieron en noviembre el 2,9%**, porcentaje que también mejora sustancialmente el descenso del 4,1% esperado por los analistas.

Por otra parte, Destatis también publicó ayer que, según sus estimaciones preliminares, **las ventas minoristas crecieron en Alemania el 0,9% en el ejercicio 2021 y en comparación con el ejercicio precedente**.

. Según cálculos provisionales de la Oficina Federal de Estadística alemana, Destatis, **aproximadamente 45,3 millones de personas residentes en Alemania estaban empleadas en noviembre de 2021**. En noviembre y en comparación con el mes anterior el número de personas ocupadas aumentó en 37.000 (+0,1%; datos desestacionalizados). El número de personas empleadas sigue estando por debajo del nivel anterior a la crisis. Sobre una base ajustada estacionalmente, el número de personas empleadas en noviembre de 2021 era un 0,7% inferior, o 302.000 empleados, con relación a febrero de 2020, el mes antes de que comenzara la crisis de Covid-19 en Alemania. En febrero de 2021, la diferencia había sido de 739.000 personas o un 1,6%.

Por otro lado, y según datos de la Oficina de Trabajo, **el número de desempleados se redujo en diciembre en Alemania en 23.000 personas en datos ajustados estacionalmente, hasta los 2,405 millones**. Los analistas esperaban un descenso inferior del dato, de 10.000 desempleados menos. Por su parte, **la tasa de desempleo descendió en diciembre en Alemania hasta el 5,2% desde el 5,3% de noviembre, situándose a su nivel más bajo desde el mes de marzo de 2020**, justo antes de que se iniciara la crisis sanitaria provocada por el coronavirus de origen chino en Alemania.

. Según la lectura preliminar del dato, dada a conocer ayer por el Instituto Nacional de Estadística francés, el INSEE, **el índice de precios de consumo (IPC) subió en Francia el 0,2% en el mes de diciembre con relación a noviembre**, algo por debajo del 0,3% esperado por el consenso de analistas. En diciembre los precios de la energía bajaron, en línea con lo acontecido con el precio del petróleo, mientras que los precios de los bienes manufacturados se mantuvieron estables y los precios de los servicios y de los alimentos repuntaron con relación al mes precedente.

**En tasa interanual, el IPC de Francia subió en diciembre el 2,8%, misma tasa que la alcanzada en noviembre** y que está en línea con lo esperado por los analistas. En diciembre y en tasa interanual los precios de los bienes manufacturados y de los alimentos se aceleraron con fuerza, mientras que los del tabaco se mantuvieron estables. A su vez, los precios de la energía y de los servicios se desaceleraron.

Por su parte, **el IPC armonizado (IPCA) subió en Francia el 0,2% en diciembre con relación a noviembre, mientras que en tasa interanual lo hizo el 3,4%, misma tasa que en noviembre**. Los analistas esperaban un repunte del IPCA del 0,4% en el mes y del 3,5% en tasa interanual, en ambos casos por encima de las lecturas reales provisionales.

**Miércoles, 5 de enero 2022**

---

**Valoración:** quizás Francia sea de entre las principales economías de la Eurozona la que mejor está siendo capaz de lidiar con el fuerte repunte de los precios, especialmente de los de la electricidad, ya que su parque nuclear le permite una mayor estabilidad de estos últimos precios.

El hecho de que la inflación se haya mantenido en Francia estable en el mes de diciembre, a diferencia de lo ocurrido en España, donde volvió a acelerarse, creemos que son buenas noticias. Habrá que esperar a conocer cuál ha sido el comportamiento de esta variable en las otras dos grandes economías de la Eurozona, Alemania e Italia, y en la región en su conjunto para poder sacar conclusiones más fiables sobre si esta variable está o no cerca de alcanzar su pico.

## • REINO UNIDO

. El índice de gestores de compra del sector manufacturero del Reino Unido, **el PMI manufacturas que elabora IHS Markit, bajó en su lectura final de diciembre hasta los 57,9 puntos desde los 58,1 puntos del mes de noviembre**. La lectura, no obstante, superó ligeramente los 57,6 puntos de su lectura preliminar de mediados de mes, que era lo que esperaban los analistas. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad en el mes con relación al mes precedente, mientras que por debajo de ese nivel indica contracción de la actividad.

IHS Markit indica en su informe que **la producción manufacturera aumentó en diciembre en el Reino Unido al ritmo más rápido en cuatro meses, respaldada por una mayor incorporación de nuevos trabajos, los esfuerzos para reducir los trabajos atrasados y el mayor empleo**. Sin embargo, si bien el repunte del crecimiento fue un paso positivo, el repunte sigue siendo moderado en comparación con el que mostraba la actividad del sector a mediados de año, ya que los problemas en las cadenas de suministro y la debilidad de las exportaciones limitaron los intentos de aumentar aún más la producción.

Por su parte, **las presiones inflacionistas se mantuvieron elevadas como consecuencia de los mayores costes de los productos químicos, electrónicos, energía, productos alimenticios, metales y madera**. Además, los costes de los fletes de los envíos y del transporte aéreo también fueron más altos, mientras que las continuas interrupciones de suministros, la escasez de materias primas y los problemas relacionados con *brexít* y el Covid-19 también impulsaron al alza los precios pagados por las compañías.

## • EEUU

. Según el diario *Político*, **el plan de infraestructuras sociales y gasto climático del presidente de EEUU, Joe Biden, denominado *Build Back Better* (BBB), no está haciendo ningún progreso en el Senado**. El senador demócrata por Virginia Oeste, Joe Manchin, indicó ayer que no hay ningún tipo de negociación para intentar aprobarlo. Así, Manchin desmintió que se hubiesen realizado progresos con los miembros de su partido en las últimas dos semanas y dejó claro que está harto de discutir esta propuesta por importe de \$ 1,7 billones, que se centra en la educación, medidas climáticas, salud, impuestos y cuidado de niños.

. Un artículo de *The Wall Street Journal* destacó ayer un repunte en las expectativas de que **la Reserva Federal (Fed) pueda reducir su cartera de bonos de forma más temprana y rápida que la realizada anteriormente tras la implementación de cualquier programa de compra de activos (QE)**. El artículo recuerda que en el anterior QE, la Fed esperó tres años antes de empezar a reducir su balance a finales de 2017. El diario señala, además, que esa medida sería interpretada por los mercados como una forma de restricción monetaria.

Cabe señalar que, mientras la mayoría de los participantes encuestados por la Reserva Federal de Nueva York indicaron en una encuesta de octubre que esperaban que la Fed comenzara a reducir el volumen de su balance no antes de 2024, el Gobernador de la Fed, Waller, sugirió recientemente que un comienzo del proceso de reducción de los activos del banco central este verano podría reducir la presión de la inflación.

El balance de la Fed se situó en cerca de \$ 9 billones a finales de 2021, desde los \$ 4,4 billones previos a la pandemia, Esto supone que el balance rondaría el 40% del PIB estadounidense, muy por encima del 3% que representaba después de la I Guerra Mundial, del 15% de después de la II Guerra Mundial o del 15% de después de la reciente crisis financiera.

**Miércoles, 5 de enero 2022**

---

. El índice de gestores de compra de los sectores manufactureros, **el ISM manufacturero que elabora the Institute for Supply Management (ISM), bajó en el mes de diciembre hasta los 58,7 puntos desde los 61,1 puntos de noviembre**, situándose además sensiblemente por debajo de los 60,5 puntos que esperaban los analistas. La lectura de diciembre es la más baja que alcanza el índice en los últimos 11 meses. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad en el mes con relación al mes precedente, mientras que por debajo de ese nivel indica contracción de la actividad.

En diciembre **el subíndice de nuevos pedidos descendió 1,1 puntos, hasta los 60,4 puntos, mientras que el de producción lo hizo 2,3 puntos, hasta los 59,2 puntos**. Por su parte, el subíndice de empleo subió 0,9 puntos en diciembre, hasta los 54,2 puntos, mientras que el de precios pagados bajó en 14,2 puntos, hasta los 68,2 puntos.

En su informe el ISM señala que la lectura de diciembre del ISM manufacturero sugiere, **en función de la correlación que ha mantenido el índice con el PIB estadounidense, que esta última variable estaría creciendo a un ritmo del 4.4% en términos anualizados**.

**Valoración:** si bien el ritmo de expansión mensual de la actividad en el sector manufacturero estadounidense siguió siendo elevado en diciembre, los problemas en las cadenas de suministros y la falta de personal cualificado, problemas ambos en los que no ayuda la fuerte irrupción de la variante Ómicron del Covid-19, siguieron impidiendo a las empresas poder hacer frente a la demanda y mantuvieron la presión alcista de los precios. En este sentido, si bien el crecimiento de los precios se ha ralentizado sensiblemente en diciembre, se mantiene elevado.

. Según la encuesta elaborada por del Departamento de Trabajo que se conoce por el nombre de *Job Openings and Labor Turnover Survey (JOLTS)*, **en el mes de noviembre el número de empleos ofertados en EEUU descendió hasta los 10,562 millones desde los 11,091 millones del mes de octubre**, quedando la cifra igualmente por debajo de los 11,1 millones que esperaban los analistas.

Por su parte, **el número de trabajadores contratados se mantuvo en noviembre bastante estable, en los 6,7 millones (6,5 millones en octubre)**, lo que situó la tasa de contratación en el 4,5% en el mes analizado.

Por su parte, **la tasa de renuncia se situó en el mes en el 3%, con 4,5 millones de trabajadores estadounidenses abandonando sus empleos voluntariamente** en noviembre, cifra que supone un nuevo récord. En sentido contrario, la tasa de despidos bajó en noviembre hasta el 0,9%, lo que representan 1,4 millones de empleados despedidos en el mes.

**Valoración:** estas cifras sirven para confirmar el buen estado general del mercado laboral estadounidense, al menos por el lado de la demanda de trabajo. Así, los trabajadores estadounidense están pudiendo ser muy selectivos a la hora de elegir empleo, lo que está forzando a las empresas a mejorar sus salarios y sus condiciones de trabajo. En sentido contrario, estas son malas noticias para la inflación. Es más, un reciente estudio indica que las empresas estadounidenses están apartando un 3,9% del coste en salarios para las mejoras que tienen previsto realizar este año con objeto de no perder empleados valiosos.

## • PETRÓLEO

. Tras la reunión mantenida por sus ministros de petróleo, **la OPEP y sus aliados “no OPEP”, que integran el cártel conocido con el nombre de OPEP+, confirmaron ayer que aumentarán su producción de petróleo en un total de 400.000 barriles por día en febrero**, decisión que está en línea con el objetivo de eliminar gradualmente los recortes de producción que adoptaron al inicio de la pandemia para contrarrestar la fuerte caída de la demanda mundial de crudo.

No obstante, y según la Agencia Internacional de Energía (IEA), **el grupo ha incumplido sus objetivos de producción en octubre y noviembre debido a las limitaciones de capacidad de algunos de sus miembros**, como Nigeria. Además, la producción en Libia se ha visto afectada por disturbios civiles y problemas de mantenimiento de sus oleoductos en las últimas semanas. Según la IEA, eso en sí mismo compensará con creces el aumento de producción del cartel.

**Valoración:** como señalamos ayer, la decisión ya descontada de que la OPEP+ optaría por mantener su actual hoja de ruta fue muy bien recibida por los inversores, lo que volvió a impulsar ayer al alza el precio del crudo y, con ello, a los valores del sector del petróleo y gas en las principales bolsas europeas y estadounidenses.

Miércoles, 5 de enero 2022

## Noticias destacadas de Empresas

. **ORYZON GENOMICS (ORY)**, compañía biofarmacéutica de fase clínica centrada en la epigenética para el desarrollo de terapias en enfermedades con importantes necesidades médicas no resueltas, ha anunciado hoy que ha recibido la autorización de la Agencia Serbia del Medicamento y Productos Sanitarios (ALIM) para realizar un estudio clínico de Fase IIb con *vafidemstat* en pacientes con Trastorno Límite de la Personalidad (TLP) en Serbia. Este estudio clínico ya está activo y reclutando pacientes en España, Alemania, Bulgaria y EE.UU.

El estudio, denominado PORTICO (Nº EudraCT: 2020-003469-20, Nº ClinicalTrials.gov: NCT04932291), es un ensayo de Fase IIb, multicéntrico, doble ciego, aleatorizado, controlado con placebo, para evaluar la eficacia y la seguridad de *vafidemstat* en pacientes con TLP adultos. El ensayo tiene dos objetivos primarios independientes: reducir la agitación y agresividad de los pacientes, y la mejora global de la enfermedad.

El ensayo se llevará a cabo en 15-20 centros en Europa y EEUU y está previsto reclutar unos 160 pacientes, distribuidos en dos brazos. PORTICO tiene un diseño adaptativo con un análisis intermedio predefinido para ajustar el tamaño de la muestra en caso de una variabilidad excesiva en torno a los criterios de valoración o una tasa de placebo inesperadamente alta.

. El diario *elEconomista.es* informó ayer de que **ACCIONA (ANA)** ha sido preclasificada para un contrato de AU\$ 415 millones (unos EUR 265 millones) en Perth, consistente en la mejora de una línea ferroviaria que forma parte de la red metropolitana de la capital del Estado de Australia Occidental. ANA va de la mano de su filial Coleman y en consorcio con la estadounidense Aecon, la canadiense WSP y la australiana BMB Constructions. Esta alianza se ha impuesto a la formada por una subsidiaria de ACS en Australia, CPB Contractors, junto con otras empresas del sector.

. **CORPORACIÓN FINANCIERA ALBA, (ALB)**, a través de su vehículo de capital desarrollo Deyá Capital IV SCR, S.A. (gestionado por Artá Capital SGEIC, S.A.) ha llegado a un acuerdo para la venta de su participación del 28,07% en SATLINK, S.L., junto con la de otros accionistas de la compañía. La efectividad de la venta está sujeta al cumplimiento de determinadas condiciones suspensivas, en especial, la obtención de la aprobación de las autoridades de la competencia. En la fecha de cumplimiento de las condiciones, el precio final de la operación podrá experimentar algún ajuste. Tan pronto la compraventa se haya ejecutado, ALB informará de las condiciones económicas de la misma.

. Según informa hoy el diario *elEconomista.es*, **REPSOL (REP)** quiere consolidarse como uno de los grandes jugadores del sector del gas natural en EEUU. Así, acaba de cerrar la compra de Rockdale Marcellus, lo que le permite reforzar su capacidad de producción en el país. REP desembolsará \$ 222 millones (unos EUR 200 millones) para hacerse con esta compañía que nació de las propiedades que Shell tenía en los condados de Tioga, Lycoming y Bradford en Pensilvania en 2017.

Rockdale Marcellus posee y opera pozos productores en un total de 42.897 acres netos, cuenta con una producción actual de 110 millones de pies cúbicos diarios (mmcfpd) de gas y tiene más de 100 ubicaciones de posibles perforaciones futuras identificadas en esta formación de esquisto de gas seco. REP participó en una subasta celebrada el 16 de diciembre para hacerse con la compañía después de que el pasado septiembre Rockdale acudiera al llamado Capítulo 11 (concurso de acreedores). El juez Gregory L. Taddoni, que ha dirigido el proceso, ratificó la compra el 29 de diciembre y los activos han pasado a manos de REP este mismo 1 de enero.

. **ALMIRALL (ALM)** informa de que AstraZeneca ha completado la transferencia de los derechos globales de Eklira (bromuro de acilidinio), conocida como Tudorza en EEUU, y Duaklir (bromuro de acilidinio/formoterol) a Covis Pharma Group (Covis Pharma). Ambos medicamentos se administran mediante el dispositivo Genuair y se usan para el tratamiento de pacientes con enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC). El acuerdo asegurará el acceso de estos medicamentos a los pacientes.

ALM recibirá un pago de \$ 50 millones como consecuencia de la transacción. El pago está fundamentalmente ligado a determinados cambios en la estructura de hitos (*milestones*) inicialmente acordada con AstraZeneca. El ingreso esperado y el cobro de efectivo será reconocido en los próximos años. ALM continuará recibiendo pagos de royalties según el acuerdo firmado inicialmente con AstraZeneca.